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PROTOKOLL 

 

des 4. Ordentlichen Kreissporttages des Kreissportbundes Saalekreis e. V. 

Datum:  08.04.2019 

Zeit:  18:00 bis 20:20 Uhr 

Ort:  Stadthalle im historischen Stadtgut, Kämnitz 1, 06193 Wettin-Löbejün, OT Löbejün 

Anwesenheit: siehe Teilnehmerliste 

 
 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 

 
Die Präsidentin, Angela Heimbach, begrüßt die anwesenden Delegierten zum 4. Ordentlichen Kreissporttag 
am 08.04.2019 in der Stadthalle im historischen Stadtgut, Kämnitz 1, 06193 Wettin-Löbejün, OT Löbejün 
sowie die Ehrengäste 
 

• Petra Sauerbier [Vertretung des stellv. Landrates des Saalekreises] 
• Ines Kramer [Finanzvorstand im LandesSportBund Sachsen-Anhalt] 
• Antje Klecar [Bürgermeisterin und Gastgeberin der Stadt Wettin-Löbejün] 

 
 

 

2. Gedenkminute für verstorbene Sportfreundinnen und Sportfreunde 

 

Angela Heimbach (Präsidentin): Liebe Sportfreunde, ich bitte zum Totengedenken für eine Schweigeminute 
sich von den Plätzen zu erheben – Danke! 
 
 
 
3. Bestätigung des Tagungsleiters, Bestellung der Protokollantin 

 
Die Präsidentin, Angela Heimbach, informiert, dass im Podium das Präsidium der letzten Legislaturperiode 
Platz genommen hat und schlägt als Tagungsleiter den 1. Vizepräsidenten, Roland Schwarz, sowie für das 
Protokoll, Ines Schull vor. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Das Wort wird dem Tagungsleiter übertragen. 
 
 
 
4. Prüfung der Ordnungsmäßigkeit der Einberufung des Kreissporttages sowie Feststellung der 

Beschlussfähigkeit der Versammlung 
 

Roland Schwarz – Tagungsleiter: Laut aktueller Satzung (30.03.2015) wird der Termin des Ordentlichen 
Kreissportages spätestens 3 Monate vorher bekannt gegeben. Die Geschäftsstelle hat allen Mitgliedern über 
den Vereinsinfobrief Nr. 5 vom Oktober 2018 bereits den Tag und Ort des Kreissporttages (KST) schriftlich 
und per E-Mail bekanntgegeben. Zusätzlich ist laut Satzung die Tagesordnung mit der Einladung bis 
spätestens 5 Wochen vor dem Kreissporttag durch Veröffentlichung auf der Homepage des KSB 
bekanntzugeben, dies geschah mit Veröffentlichungsdatum vom 01.03.2019. Weiterhin ist die 
Tagungsordnung mit der Einladung und den Anträgen bis spätestens 5 Wochen vor dem KST schriftlich oder 
per E-Mail zu übermitteln. Auch diese Frist wurde eingehalten und am 28.02.2019 gingen die 
entsprechenden Dokumente allen Mitgliedern zu (5 Wochen und vier Tage vor dem Termin). In der 
Einladung war die Anzahl der Stimmberechtigten und der Hinweis, dass die Übertragung des Stimmrechtes 
nicht zulässig ist, ersichtlich. Ein weiterer Hinweis war, dass jeder ordnungsgemäß einberufene 
Kreissporttag nach § 11 der gültigen Satzung unabhängig von der Anzahl der erschienenen 
Stimmberechtigten beschlussfähig ist. Mithin stelle ich hiermit die Beschlussfähigkeit des 4. Ordentlichen 
Kreissporttages fest. 
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Bevor die Beschlussfassung zur Tagesordnung erfolgt, ein Hinweis zum Ablauf: jegliche Redebeiträge sind 
an dem vorhandenen Saalmikrofon hier in der Halle vorzunehmen, hierzu sind der Name, der Vorname 
sowie der Name des delegierenden Vereines zu nennen. Nach § 6 Absatz 1 der Satzung erfolgt die 
Worterteilung grundsätzlich durch den Tagungsleiter. Aufgrund des großen Umfangs des Kreissporttages 
wird die Redezeit der Mitglieder auf 3 min begrenzt. 
 
 
 
5. Beschlussfassung zur Tagesordnung 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Gibt es Anfragen oder Hinweise zur Tagesordnung aus der Einladung? – 
Nein, dann bitte ich alle Delegierten um Abstimmung der endgültigen Tagesordnung bei Zustimmung durch 
das Erheben der Stimmkarte. 
 

Bestätigung der Tagesordnung 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Die Tagungsordnung gilt als bestätigt. 
 
Als Tagungsleiter noch einiges Ergänzendes zur weiteren Abstimmung sowie Beschlussfassung: Eine 
Stimmübertragung ist lt. § 11 der Satzung des Kreissportbundes (KSB) unzulässig. Ist ein Delegierter in 
mehreren Funktionen anwesend, hat er trotzdem nur eine Stimme, da für eine Mehrfachabstimmung keine 
satzungsrechtliche Grundlage besteht. Die Zähler sind angewiesen, jeweils nur eine Stimme pro Delegierten 
zu zählen. Wir möchten in diesem Zusammenhang darum bitten, die Stimmkarten bei den kommenden 
Abstimmungen gut sichtbar und ausreichend lange hochzuhalten, um den Zählern die Möglichkeit der 
vollständigen Erfassung zu geben. 
 
Weiterhin schlägt die Tagungsleitung vor, der Geschäftsführerin des Kreissportbundes, Frau Steffi Meyer, für 
die gesamte Tagung Rederecht einzuräumen, damit sie bei entsprechenden Fachfragen inhaltliche 
Erläuterungen machen kann. Wir bitten dazu auch um die Zustimmung per Heben der Stimmkarte. 

 
Bestätigung der Tagesordnung 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 
6. Grußworte der Ehrengäste  
 
Ines Kramer, Finanzvorstand des LandesSportbundes Sachsen-Anhalt 
Liebe Angela, liebes Präsidium, liebe Delegierte - eigentlich wollten Dirk Meyer und ich diesem Kreissporttag 
beiwohnen. Dirk Meyer lässt sich aus persönlichen Gründen entschuldigen. Daher werde ich kurz das Wort 
ergreifen. Zunächst überbringe ich Ihnen die besten Wünsche des LSB-Präsidiums zum heutigen 4. 
Kreissporttag im Saalekreis. Selbst komme ich gerade von einem langen Beratungswochenende aus einer 
LSB-Klausurtagung, in dem wir über die Ausrichtung des Sports in den nächsten Jahren gesprochen haben, 
über die Umsetzung des Strategiekonzeptes sowie dem Thema: Good Governance – gute Verbandsführung. 
Viele Themen bewegen den Sport im Land und auch in unseren Gliederungen – den Kreis- und 
Stadtsportbünden. Mit dem KSB Saalekreis haben wir– lassen Sie mich das betonen – einen verlässlichen 
Partner, der auch der Ihrige ist. Sie können auf einen Mitgliederzuwachs blicken, auf Projekte die nicht 
zuletzt mit Ihrer Unterstützung eine voranschreitende Entwicklung nehmen und die Basis für die künftige 
Vereinsarbeit und -entwicklung bilden. Im Laufe der Veranstaltung werden wir ein Resümee hören über die 
geleistete Arbeit an der Basis und damit einen Abriss auch Ihrer Arbeit in den Vereinen kennenlernen. Daher 
wünsche ich Ihnen einen guten Verlauf des Kreissporttages, gute Beschlüsse und freue mich, anwesend 
sein zu dürfen. 
 
 

Antje Klecar, Bürgermeisterin Stadt Wettin/Löbejün 

Wertes Präsidium, werte Sportfreunde, ich freue mich, Sie begrüßen zu können hier, in der Stadthalle im 
historischen Stadtgut, in Wettin-Löbejün, OT Löbejün im nördlichen Zipfel des Saalekreises. Wir arbeiten 
eng mit dem Kreissportbund zusammen, treffen uns regelmäßig, um Probleme anzusprechen, nach 
Lösungen zu suchen. Dies gelingt uns mal gut oder weniger gut. Selbstverständlich wissen wir auch um die 
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Probleme der ansässigen Sportvereine stellv. sei der Fußball genannt – bei den Schützen ist dies nicht so. 
Die Stadt Löbejün ist wie viele Städte im Land angeschlagen und wir können kaum eine mögliche 
Unterstützung geben, leider. Wir helfen jedoch nach den besten Möglichkeiten, die uns zur Verfügung 
stehen. Hier spreche ich vom Erlass der Betriebskosten oder wenn es um eine Unterstützung bei Manpower 
ist. Aktuell gilt es den Bedarf zu ermitteln und den Kommunen zur Prüfung vorzulegen. Erlauben Sie mir 
noch den Hinweis auf unsere exotischen Sportarten – auf die wir sehr stolz sind – Skilanglauf sowie 
Skispringen – und das mit Recht, denn der Sport hat Erfolge vorzuweisen. Bevor ich schließe mit meinen 
Worten, lade ich Sie ganz herzlich zum diesjährigen Blütenspringen nach Rothenburg am 04.05.2019 ein – 
kommen Sie vorbei, es ist sehr interessant. Sportfrei und viel Spaß. 
 

Roland Schwarz – Tagungsleiter: Vielen Dank für die Grußworte und die zugesagte Unterstützung! 
 
 
 
7. Berichterstattung 

 

7.1. Bericht des Präsidiums 

 

Roland Schwarz – Tagungsleiter: Der Bericht des Präsidiums wird von der Präsidentin, Angela Heimbach, 
vorgetragen.  
 
Sehr geehrte Sportfreundinnen und Sportfreunde, sehr geehrte Gäste, die dritte Legislaturperiode im KSB 
Saalekreis geht zu Ende und somit ist es Zeit, über die Arbeit von Präsidium und Hauptamt Rechenschaft 
abzulegen. Trotz der Berichterstattungen zu den Hauptausschüssen 2016, 2017 und 2018 werde ich immer 
wieder die gesamte Legislaturperiode beleuchten. Außerdem bitte ich schon jetzt um Nachsicht! Sollten 
meine Formulierungen nicht immer treffend sein, versichere ich dennoch, alle möglichen 
Geschlechtsidentitäten gleichermaßen zu meinen. Als Dachorganisation des Sports im Saalekreis ist der 
KSB in erster Linie Dienstleister und Interessenvertreter der Sportvereine und Kreisfachverbände des 
Saalekreises. Dabei gilt es, vielfältige Themen und Problemstellungen zu bewältigen, um letztendlich die 
Arbeit in unseren Strukturen zu unterstützen und zu entlasten. Im Folgenden möchte ich die verschiedenen 
Handlungsfelder darstellen, Erfolge herausheben aber auch Reserven nicht unerwähnt lassen. 
 
Beginnen möchte ich mit unseren Strukturen, wenn man so will mit unserer Arbeitsgrundlage. 
 
Strukturelle Entwicklung: Der Vereinssport ist nach wie vor attraktiv, trotz sinkender Einwohnerzahlen 
konnten wir unsere Mitgliederzahl stabil halten bzw. leicht verbessern; Start der Wahlperiode 2015 mit 
26.615 Mitgliedern, heute 26.954. Ein Zugewinn von 339 Mitgliedern ist zu verzeichnen. Speziell die 
Entwicklung des Organisationsgrades, also das Verhältnis von organisierten Sportlern zur 
Gesamtbevölkerung, ist positiv zu bewerten. Allerdings ist unser Organisationsgrad im Landesvergleich nur 
Mittelmaß. Ein genauerer Blick auf die Entwicklung des Mitgliederbestandes lässt ähnliche Tendenzen 
erkennen. So konnten die Zahlen bei den Jüngsten (AK 0 bis 18) relativ konstant gehalten werden, bei der 
Generation 60plus ist ein stetiges Wachstum zu verzeichnen. Auch unsere 15 Kommunen vermitteln ein 
differenziertes Bild. Hier zeigt sich, dass in der Stadt Leuna der Sport groß geschrieben wird, fast jeder vierte 
Einwohner ist im Sportverein. Ähnlich stark zeigt sich der heutige Gastgeber mit 17 % Org.-Grad. 
Nachholbedarf gibt es dagegen in Bad Dürrenberg, Querfurt, Bad Lauchstädt, Kabelsketal und Salzatal. Bei 
den beiden letztgenannten scheint aber die traditionelle Wanderungsbewegung in Richtung Stadt Halle 
verantwortlich zu sein. Bei unseren mitgliederstärksten Vereinen bestimmt dann auch die Stadt Leuna mit 
den beiden Spitzenreitern das Geschehen. Auch bei den Sportangeboten ist unser 100jähriger Verein vorn. 
Wie auch auf Landesebene sind die meisten Vereine 1-spartig. Die Entwicklung in den Verbänden bzw. 
Sportarten wird natürlich auch analysiert. Relativ schnell ist die negative Entwicklung in den 
Mannschaftssportarten Fußball, Handball und Volleyball zu erkennen. Demografischer Wandel und 
steigender Individualismus sind zwei von zahlreichen Einflussfaktoren. Zu guter Letzt noch ein detaillierter 
Blick auf die aktuellen Entwicklungen im Mitgliedsbestand. Fazit: normale Schwankungen. 
 
Bildung: Einen großen Arbeitsaufwand betreiben wir beim Thema Bildung. Die Aus- und Fortbildung unserer 
Übungsleitenden und der ehrenamtlich Engagierten auf allen Ebenen in unseren Vereinen hat höchste 
Priorität. Die Anstrengungen in dem Bereich sind als sehr hoch einzuschätzen dies lässt sich 
dokumentieren, dass zum Jahreswechsel die 800er-Marke geknackt worden ist bei den registrierten aktiven 
und lizenzierten Übungsleitenden bzw. Trainern. Es ist jedoch festzuhalten, dass es in 101 Vereinen keinen 
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aktiven, lizenzierten Übungsleiter gibt. Hier besteht weiterhin großer Nachholbedarf! Natürlich wissen wir um 
die Dunkelziffer von nichtlizenzierten ÜL, hier schätzen wir deren Zahl auf 1.000 bis 1.500. 
 

Sportpolitik:  Als Kreissportbund sehen wir eine äußerst wichtige Aufgabe auch darin, als Vermittler 
aufzutreten, Hilfestellung und Beratung zu vielfältigen Problemstellungen zwischen Sportvereinen und 
Kommunal-, Kreis- und Landespolitik zu leisten. Es gab eine Vielzahl an Gesprächen zur kommunalen 
Vereinsförderung, z. B. im Salzatal, Merseburg (Offener Brief zur Sportstättenproblematik 30.01.2018), 
Wettin-Löbejün, Querfurt, Bad Dürrenberg. Aber auch zahlreiche Termine mit Landkreis, LSB, MI usw. sowie 
die Teilnahme am 8. Ordentlichen Landessporttag 23.09.2018 des LandesSportBundes Sachsen-Anhalt sind 
erfolgt und der Sitz sowie die Stimme im Jugendhilfeausschuss des Kreises wird wahrgenommen. 
 
Sport und Gesellschaft:  Hier noch ein kurzer Überblick über unsere Handlungsfelder: Pflege und Ausbau 
der Netzwerkstrukturen (Mitglied in der AG „Gesundheitliches Engagement“ im Bündnis für Familie, Mitglied 
im Begleitausschuss „Pakt für Demokratie Saalekreis“, Mitglied im Begleitausschuss „Pakt für Demokratie 
Merseburg“, Mitarbeit im LSB-Projekt „Menschlichkeit und Toleranz im Sport“, Engagement im „Bündnis 
Merseburg für Vielfalt und Zivilcourage“, Zusammenarbeit mit Sportverbänden (DOSB, LSB, LFV, KFV), 
Sportvereinen, Jugendamt Saalekreis, Netzwerk Weltoffener Saalekreis, Streetwork Merseburg, Referenten 
zu spezifischen Themen, regionalen Medien; Themenspezifische Schulungsangebote zur 
Wissensvermittlung in Aus- und Fortbildung; Organisation und Etablierung von Sportevents zum praktischen 
Erleben gesellschaftlicher Vielfalt und Vermittlung von demokratischen Werten (z. B. Kinder-Spielplatz im 
Rahmen von „Hand in Hand für Vielfalt“, eine Aktion von „Bündnis Merseburg für Vielfalt und Zivilcourage“, 
Spaß-Fünfkampf „Menschlichkeit und Toleranz im Sport“ im Rahmen der Kreisfamilientage, 
Frauensportaktionstag als Auftakt zur „Interkulturellen Woche“, Projekt „Miteinander statt Nebeneinander – 
Sport verbindet Menschen, Fußballturniere in Kooperation mit dem Streetwork Merseburg, 
Integrationsmaßnahmen in Kooperation mit Sportvereinen/Verbänden des Landkreises, Begegnungen von 
Menschen mit und ohne Behinderung schaffen [jährliches Behindertensportfest des BSSV Merseburg, 
Inklusionscup des KFV Fußball, Aktionstag zur Gleichstellung von Menschen mit Behinderung]) 
 
Kinder- und Jugendsport: Diesem Thema ist ein besonders hoher Stellenwert zuzuordnen. Hier einige 
Zahlen: 9.614 Kinder- und Jugendliche (bis 26 J.) sind organisiert in 222 Vereinen, das entspricht 35,7 % der 
Gesamtmitglieder (weiblich  3.647 / männlich 5.967). Der deutliche Bruch in der Statistik ist in erster Linie 
dem Hereindrängen der geburtenschwachen Nachwendejahrgänge in die AK 19 bis 26 zuzuschreiben. 
Unsere Arbeit mit Kindern lässt sich aber auch wie folgt beschreiben: Kita-Sportfeste mit 5 – 6jährigen – 
Dreikampf und Abschluss-Hindernisstaffel in Merseburg (200 bis 250 Kinder, 2019 die 10. Auflage) und auch 
in Niemberg (100 bis 150 Kinder, 2019 die 7. Auflage), Kreis- Kinder- und Jugendspiele (1.000 bis 2.000 TN) 
mit bis zu 300 Helfer aus den Vereinen und Verbänden und in der Regel 14 bis 17 Sportarten; Sportgala mit 
250 TN aus 10 bis 15 SV des SK und Umgebung und über 400 Zuschauern; Nachwuchssportlerehrung  - 
jedes Jahr werden hier ca. 150 Nachwuchssportler geehrt, die mindestens Landesmeister sind. Ein weiteres 
wichtiges Projekt sind die „Minikids“ mit nunmehr 344 Kindern von 3 bis 6 Jahren in 15 Vereinen. Für 2019 
können wir schon hinzufügen: Loderslebener SV, SV Beuna und SV Eintracht Gröbers. Dank den 
Unterstützern (AOK, Saalesparkasse, Landkreis, Land Sachsen-Anhalt) befinden wir uns im vierten Jahr des 
Projektes.  
 
Leistungssport:  Seit 2009 erfolgen Einschulungen an die Eliteschulen des Sports – allein zum Schuljahr 
2018/2019 insgesamt neun. Keimzellen der Talententwicklung sind jedoch unsere 
Landesleistungsstützpunkte - im Zyklus 2017/2018 waren es immerhin 9 an der Zahl und für den Zeitraum 
2019/2020 sind 14 Stützpunkte bewilligt und erfüllen die Berufungskriterien. Als große Talente für den 
Leistungssport im Kreis sind hier stellvertretend zu nennen: Jessica Löschke vom TSV Leuna oder Josephin 
Laue vom TSV Stahl Rothenburg. Der Kreis unterstützt aktiv das Landesprojekt 
„Talentfindung/Talentförderung“ im dritten Jahr. In diesem Schuljahr wurden im Saalekreis insgesamt 1.514 
Schüler der Klassenstufe 3 aus 46 Grundschulen getestet. Dabei erhielten Schülerinnen und Schüler 
insgesamt 242 Einladungen zur Teilnahme an den diesjährigen Sachsen-Anhalt-Spielen im April und es gab 
53 Wildcards. Durch das Projekt können wir auch auf die Installierung einer ersten Talentgruppe in 2017 
zurückblicken beim Merseburger Sportverein Buna Schkopau. 
 
Breitensport: Der Breitensport ist ebenfalls eine wichtige Säule unserer Arbeit und gliedert sich in 
verschiedene Bereiche, wie z. B. die Durchführung von Veranstaltungen: Merseburger Sportabzeichentag, 
SPORTARENA Saalekreis, Frauensportaktionstag (ca. 200 Teilnehmerinnen mit mehr als 30 Workshops), 
Merseburger Neujahrslauf (mit 570 bis 620 Teilnehmern), weitere Veranstaltungen mit KSB-Beteiligung: 
Kreisfamilientag, Frauensporttag SSV Rabe, run up, Merseburger Benefizlauf, usw. Ein weiterer wichtiger 



Protokoll 4. Ordentlicher Kreissporttag des KSB Saalekreis e.V. – Seite 5 von 13 
 

Bereich der Förderung und der Unterstützung ist die Arbeit der „Familienfreundlichen Sportvereine". Seit 
2015 können wir auf 6 Vereine blicken, die bereits zertifiziert worden sind und für das Jahr 2019 sind noch 
Bewerbungen erwünscht (SV Zöschen 1912 e.V. liegt vor)! 
 
Vereinsförderung: Für die Arbeit an der Basis erfolgt auch die Förderung und Unterstützung durch den 
Landkreis bzw. die Saalesparkasse und besonders durch die Lotto-Toto GmbH. Die detaillierten Beträge 
sind den jeweiligen Haushaltsplanzahlen zu entnehmen. 
 
Ehrenamt: Das Ehrenamt ist für uns im Kreissportbund ein wichtiger Pfeiler unserer aller Arbeit und 
Bestrebungen. Nur mit ihm gemeinsam können wir diese vielen Aufgaben bewältigen und nutzen daher die 
Chance, uns zu bedanken auf den vielfältigsten Möglichkeiten: Empfang zum Tag des Ehrenamtes, Ball des 
Sports, Nachwuchssportlerehrung, Ehrung beim Minister für Inneres und Sport. Das KSB-Präsidium ist sehr 
oft bei Sportvereinen vor Ort, um ehrenamtliche Arbeit zu Vereinsjubiläen, runden Geburtstagen und 
anderen feierlichen Anlässen zu würdigen. Daher jetzt der Aufruf: Denkt an eure Ehrenamtlichen und 
sprecht Anerkennung aus, durch die Meldung zu den verschiedenen Events. Die Möglichkeiten werden zu 
wenig durch die Sportvereine genutzt! 
 
 
7.2. Bericht der Vizepräsidentin für Finanzen 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Der Bericht wird von unserer Vizepräsidentin für Finanzen, Heidrun 
Tittmann, vorgetragen. 
 
Werte Delegierte, werte Gäste, wieder ist ein Jahr vorbei und wir müssen uns auch dieses Jahr wieder mit 
dem Jahresabschluss 2018 und der Haushaltsplanung 2019 befassen und abstimmen. Dieses ist heute 
unsere Aufgabe, neben den anderen wichtigen Punkten zu unserem heutigen Kreissporttag. Wie auch in 
den vergangenen Jahren wurden mit der Einladung der Jahresabschluss 2018 und der Haushaltsplan 2019 
versendet. Damit bestand für jeden die Möglichkeit, sich mit der finanziellen Situation des Kreissportbundes 
Saalekreis vertraut zu machen. Wir haben die Zahlen noch einmal als Bild an der Leinwand erfasst. Im 
Vorfeld gab es keine Anfragen zu diesen beiden Punkten. Für das Wirtschaftsjahr 2018 haben wir eine 
ausgeglichene Bilanz und einen Überschuss von 276,72 €. Der Haushaltsplan basiert auf dem 
Jahresabschluss 2018 und auf den neuen Gegebenheiten im Bereich der sozialen Teilhabe über den 
Eigenbetrieb für Arbeit. Die soziale Teilhabe in den vergangenen Jahren ist per 31.12.2018 ausgelaufen und 
der KSB hat sich um eine Neuauflage bemüht. Dieses ist uns gelungen und wir haben jetzt schon 6 
Teilnehmer für die nächsten 5 Jahre mit einem Vertrag angestellt, welche verschiedenen Sportvereinen 
zugeordnet wurden. Ich möchte heute mal auf einige Zahlen in den letzten 4 Jahren eingehen. 
 
Im Jahr 2014 hatten wir eine Bilanzsumme von 508.687,69 € im Jahr 2018 betrug diese 823.696,09 €. Die 
Mitgliedsbeiträge steigerten sich von 189.364,60 € auf 196.607,96 €, welches eine prozentuale Steigerung 
von 3,68 % (7.250,00 €) entspricht. Des Weiteren haben wir 8.400,00 € für Spenden und Sponsoring mehr 
erhalten und auch der Landkreis hat seine Förderung um 7.000,00 € erhöht und wir erhielten eine 
Zuwendung für den Jugendsport vom Landkreis in Höhe von 15.000,00 €. Im Jahr 2014 waren es rund 
6.500,00 €. Die soziale Teilhabe, also die Beschäftigung von Langzeitarbeitslosen in den verschiedenen 
Sportvereinen und das Projekt „Minikids“ waren die größte Position bei den Einnahmen und bei den 
Ausgaben. 
 
Aus meiner beruflichen Tätigkeit kann ich einschätzen, dass diese Bilanzsumme der einer mittelständigen 
GmbH in der freien Wirtschaft entspricht. Noch ein paar Worte zu dem Jahresabschluss 2018. Die 
ausgewiesenen Verbindlichkeiten wurden durch den KSB Saalekreis pünktlich und fristgerecht bis zum 
10.Januar 2019 bezahlt.  
 
Ich hoffe, ich habe Sie mit diesen kleinen Zahlenbeispielen nicht zu sehr gelangweilt. Sollte es noch Fragen 
zu dem Jahresabschluss 2018 und auch zum Haushaltsplan geben, stehe ich Ihnen gern zur Verfügung. Ich 
bedanke mich für Ihre Aufmerksamkeit 
 
 
7.3. Bericht der Kassenprüfer 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Der Bericht wird von unserem Sportfreund dem Kassenprüfer Reinhard 
Mattes erläutert. 
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Sehr geehrte Sportfreundinnen und Sportfreunde, sehr geehrte Präsidiumsmitglieder, die Kassenprüfung 
wurde gemäß § 20 der Satzung des KSB Saalekreis ordnungsgemäß durchgeführt. Als Prüfer waren tätig: 
Frau Nehmsch, Herr Trömel und ich. Die Prüfer haben die Kassenprüfung am 26.08.2018 sowie am 
20.02.2019 für den Zeitraum vom 01.01.-31.12.2018 in den Räumlichkeiten der KSB-Geschäftsstelle 
vorgenommen. Zur Prüfung lagen den Prüfern alle Belege und Bankauszüge sowie die Buchungslisten vor, 
eventuelle Fragen der Kassenprüfer wurden bereitwillig beantwortet.  
 
Zu den Ergebnissen der Prüfung: Die jeweiligen Jahresendbestände zum 31.12.2018 betrugen für 
 

Das Kassenkonto 263,79 € 
Das Hauptkonto (Nr. 331 000 8850)                   12.965,07 € 
Das Cash-Direkt-Konto (Nr. 266 024 591)       10.004,42 € 
Das Cash-Direkt-Konto (Nr. 268 025 991)       36.500,72 € 
Der aktuelle Kassenbestand zum 20.02.2019 502,73 € 

 

Die Belege waren durchnummeriert und vollständig. Die durchgesehenen Dokumente waren korrekt und 
ohne Beanstandungen. Die Addition der Abschlusszahlen sowie die ausgewiesenen Anfangs- und 
Endbestände der Konten wurden als rechnerisch richtig festgestellt. Die Buchführung, der Jahresabschluss 
und die finanzielle Situation entsprechen nach unserem Prüfungsergebnis einer geordneten Vereinskassen- 
und -kontenführung im Sinne der Vereinssatzung und der Finanzordnung des KSB Saalekreis. Als 
Kassenprüfer schlagen wir den Anwesenden die vollumfängliche Entlastung des Präsidiums des KSB 
Saalekreis für das Vereinsjahr 2018 vor. Abschließend erlaube ich mir noch zu erwähnen, dass die zu 
prüfenden Ordner immer umfangreicher werden und es kaum schaffbar ist, diese an einem Tag äußerst 
genau zu prüfen. Daher einmal Danke für die gute Vorbereitung und ein Lob für die geleistete Arbeit! 
 
 
 
8. Aussprache zu den Berichten  
 
Roland Schwarz – Tagungsleiter:  Vor der Beschlussfassung zu den Berichten wird über die Anwesenheit 
zur heutigen Sitzung wie folgt informiert: 
 
Anwesend und angemeldet sind: 

 
59 von 309 möglichen Stimmberechtigten aus 261 Sportvereinen, das sind 19,09 % 

9 von 9 Stimmberechtigten des Präsidiums, das sind 100 % 

6 von 9 Stimmberechtigten der KFV, das sind 66,66 % 

und 9  Gäste ohne Stimmrecht. 

 
Damit sind von insgesamt 327 Stimmberechtigten 74 anwesend, das sind 22,62 %. Damit sind wir 
entsprechend § 11 unserer Satzung beschlussfähig. 
 
Als stimmberechtigter Tagungsleiter ergreife ich, Roland Schwarz, nach § 6 der Geschäftsordnung, 
ergänzend das Wort und führe zum Bericht unserer Präsidentin aus: Im Jahr 2017 wurden insgesamt 1.514 
Teilnehmer beim Sportabzeichentag gezählt und im Jahr 2018 waren es noch 602. Die große Differenz ist 
dem Schuljahr 2017/2018 geschuldet. Der Bundestourstopp „Deutsches Sportabzeichen“ im September 
2017 lag im gleichen Schuljahreszeitraum wie für die Landestour im Mai 2018. Daher haben viele Schulen 
und damit Schüler den Orden nicht noch einmal abgelegt. Bezüglich des Projektes „Minikids“ wurden bereits 
344 Teilnehmende angesagt, diese Zahl entspricht dem heutigen Stand. Die vor wenigen Tagen in der 
Presse verlautbarte Zahl von 307 Teilnehmenden beruht auf Erhebungen zum Ende des vergangenen 
Jahres. Ca. 25 % unserer Vereine haben keinen lizenzierten Übungsleiter – hier ist die Zukunft unseres 
Wirkens und Handelns in den nächsten Jahren, wenn es darum geht, die Vereine zu stabilisieren. Noch eine 
letzte Anmerkung zum angesprochenen „Geburtenknick“ bei der Statistik „Mitglieder 0 bis 26 Jahre“. Wir 
haben im Zeitraum 2017-2018 in dieser Altersgruppe über 400 Mitglieder verloren. Das sind die ersten 
Jahrgänge nach der „Wende“ 1989 – die auch an der Vereinsarbeit nicht spurlos vorbei gegangen sind. 
Dennoch sind wir als äußerst stabil einzuschätzen. Abschließend – Herzlichen Glückwunsch an Chemie 
Volley Mitteldeutschland zum Meister 2018/2019 in der 2. BL Nord! 
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Roland Schwarz – Tagungsleiter: Gibt es weitere Anfragen? Danke ich für die Berichte und wir treten in die 
Beschlussfassung ein. 
 

 
 

9. Beschlussfassung zu den Berichten und Entlastung des Präsidiums 

 

9.1. Beschluss zum Bericht des Präsidiums 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Zur Beschlussfassung bitte ich die Stimmkarten sichtbar zu heben. 
 
Beschluss zum Bericht des Präsidiums  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Damit ist der Bericht angenommen. 
 

 

9.2 Beschluss zum Jahresabschluss 2018 
 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Zur Beschlussfassung bitte ich die Stimmkarten sichtbar zu heben. 
 
Beschluss zum Bericht des Jahresabschlusses  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Damit ist der Bericht angenommen. 
 
 
9.3 Beschluss über den Bericht der Kassenprüfer 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Zur Beschlussfassung bitte ich die Stimmkarten sichtbar zu heben. 
 
Beschluss zum Bericht der Kassenprüfer 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Damit ist der Bericht angenommen. 
 
 
9.4 Entlastung des Präsidiums für die Jahre 2015-2018 
 
Mit der Beschlussfassung - einstimmig - zu den Berichten von 9.1. bis 9.3. ist das Präsidium hiermit entlastet 
– wir danken dem Präsidium und den Kassenprüfern für die geleistete ehrenamtliche Arbeit! 

 
 

 

10.  Vorstellung und Beschluss zum Haushaltsplan 2019 
 
Die Vorstellung des Haushaltsplanes für das Jahr 2019 wird durch unsere Vizepräsidentin für Finanzen, 
Heidrun Tittmann, vorgetragen  
 
Der Haushaltsplan 2019 lag der Einladung zum Kreissporttag vor und wurde auf Basis des Planes 2018 
erstellt. Im Projekt „Soziale Teilhabe“ sind noch nicht alle Stellen besetzt – daher wurden anteilige Angaben 
in diesem Bereich getätigt. Größere Verschiebungen wird es keine geben. Ein Hinweis in eigener Sache:  
Einige Vereine zahlen nicht pünktlich ihre Pflichtbeiträge an den Kreissportbund. Die Mittel werden für den 
Sport verwendet und es ist sehr aufwendig, Nachmahnen zu müssen und es entstehen vermeidbare 
zusätzliche Kosten. Sollte es zu einem Zahlungsverzug kommen, eine kurze Info an die Geschäftsstelle und 
ggfls. wird ein Zahlungsaufschub erreicht. 
 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Gibt es Anfragen? Das ist nicht der Fall - wer damit einverstanden ist, den 
bitte um das Erheben der Stimmkarte. 
 
Beschluss zum Haushaltsplan 2019  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Damit ist der Haushaltsplan 2019 angenommen. 
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11. Ehrungen und Aufnahme eines neuen Sportvereins 
 

Die Ehrungen nehmen vor:  Frau Petra Sauerbier (Vertretung des stellv. Landrates des Saalekreises), Frau 
Angela Heimbach (Präsidentin des KSB Saalekreis) und Frau Ines Kramer (Finanzvorstand LSB Sachsen-
Anhalt): 
 

• Verabschiedung von fünf Sportfreunden aus dem Präsidium: Gisa-Christel Bradler, Lutz Förster, 
Dieter Wahren, Josef Staud und Roland Schwarz 
 

• Übergabe der Berufungsurkunden an 14 Landesleistungsstützpunkte für den Zyklus 2019/2020: TSV 
Leuna e. V. (Leichtathletik, Skilanglauf), MSV Buna Schkopau e. V. (Boxen, Leichtathletik, 
Gewichtheben/Kraftsport), SV Braunsbedra e.V. (Ringen), VfB IMO Merseburg e. V. (Fußball), Kanu-
Club Bad Dürrenberg (Kanu-Slalom), Chemie Volleyball Mitteldeutschland (Volleyball), Tollwitzer 
Radsportverein 1900 e. V. (Hallenradsport), SSV 90 Landsberg e. V. (Leichtathletik), TSV Stahl 
Rothenburg e. V. (Skisprung), SV 1885 Teutschenthal e. V. (Leichtathletik), Motorsportclub 
Teutschenthal e. V. (Motorcross) 

 
• Aufnahme eines neuen Sportvereins in den KSB: „Sole-Jugend Bad Dürrenberg“ e.V.  

 
 
 

12. Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter:  Laut § 11 der Satzung vom 30.03.2015 ist jedem Antragsteller das Wort 
zur Begründung seines Antrages zu erteilen. Beschlüsse über Satzungsänderungen bedürfen einer 2/3 
Mehrheit der anwesenden Stimmberechtigten. Nach § 21 der Satzung können alle Abstimmungen geheim, 
offen, einzeln oder im Block vorgenommen werden. Die Worterteilung/Rednerfolge erfolgt nach den 
Regelungen des § 6 Absatz 1 der Geschäftsordnung. Die Abstimmung zu den Anträgen erfolgt nach den 
Grundsätzen des § 10 der Geschäftsordnung. Dem Kreissporttag liegt ein Antrag vor. Dieser wird vor der 
Abstimmung nochmals verlesen und ging bereits mit den Tagungsunterlagen zu. 
 

12.1. Antrag auf Neufassung der KSB-Satzung vom 30.03.2015 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter:  Der vorliegende Antrag wurde gestellt durch das Präsidium des 
Kreissportbundes am 26.02.2019 und lautet wie folgt: „Sehr geehrte Sportfreundinnen und Sportfreunde, das 
Präsidium des KreisSportBundes Saalekreis e. V. stellt zum 4. Ordentlichen Kreissporttag den Antrag auf 
Neufassung der KSB-Satzung vom 30.03.2015. Begründung: Die zurzeit gültige Fassung unserer Satzung 
enthält einige redaktionelle und formelle Unstimmigkeiten bzw. Ungenauigkeiten. Diese wurden im 
vorliegenden Entwurf korrigiert. Hierzu zählen insbesondere: Doppelungen inhaltlicher Art, Ersetzung von 
Begriffen zum besseren Verständnis, Anpassungen von Fristenregelungen, Neuformulierungen bzw. 
Zusammenfassungen einzelner Abschnitte zum besseren Verständnis und Anpassungen einzelner 
Passagen an die aktuelle Rechtsprechung. Darüber hinaus soll eine bessere Lesbarkeit durch die 
Bezeichnung der einzelnen Absätze erreicht werden. Weiterhin war eine Anpassung notwendig, da sich der 
LSB Sachsen-Anhalt am 23.09.2018 auf seinem Landessporttag auch eine Neufassung seiner Satzung gab. 
Antragsteller: Angela Heimbach (Präsidentin) und Roland Schwarz (1. Vizepräsident)“ 
 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Gibt es Anfragen? Das ist nicht der Fall, somit kommen wir jetzt zur 
Abstimmung. Wir schlagen vor, die Abstimmung des Antrages offen und im Block vorzunehmen – wer damit 
einverstanden ist, den bitte ich um das Heben der Stimmkarte.  
 
Abstimmung zur Wahlform im Block 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Damit erfolgt die Abstimmung zum verlesenen Antrag im Block. 
 

Roland Schwarz – Tagungsleiter: Wer für den verlesenen Antrag des Präsidiums des KSB Saalekreis ist und 
den Satzungsänderungen zustimmt – den bitte um das Heben der Stimmkarte.  
 
Abstimmung zum Antrag/Satzungsänderung  
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Abstimmungsergebnis:  

Gegenstimme: keine 
Enthaltung: 1 Stimme 
Der Antrag auf Satzungsänderung ist angenommen mit 2/3 Mehrheit. 
 
 
 
13. Wahl der Wahlkommission 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Bevor wir zur Wahl der Wahlkommission kommen, bitte ich nun das 
Präsidium im Saal einen Platz einzunehmen und bedanke mich an der Stelle für die geleistete Arbeit und 
auch bei der Geschäftsstelle für die Arbeit der letzten Jahre, die manchmal kritisch aber konstruktiv gewesen 
ist.  
 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Auf Grundlage des § 21 der Satzung vom 08.04.2019 (eben beschlossen) 
des KSB ist in offener Abstimmung eine Wahlkommission mit mindestens drei Mitgliedern zu wählen. Die 
Tagungsleitung schlägt folgende Sportfreundinnen für die Wahlkommission vor: Frau Steffi Meyer, Frau 
Kristin Rumi, Frau Ulrike Jurczok, Frau Babette Heinrich. Diese Sportfreundinnen haben ihre Zustimmung für 
eine Mitarbeit im Falle ihrer Wahl erteilt. Gibt es Anfragen an die Sportfreundinnen? Dem ist nicht so – 
kommen wir zur Abstimmung und ich bitte um das Erheben der Stimmkarten. 
 
Berufung der Wahlkommission im Block 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Die Wahlkommission ist bestätigt. 
 

 
Roland Schwarz – Tagungsleiter: Entsprechend der Satzung § 21 benennt die Wahlkommission eine/n 
Vorsitzende/n, der dann die Rechte und Pflichten eines Tagungsleiters ausübt. Den Vorsitz übernimmt Frau 
Steffi Meyer. Ihr wird die Wahlleitung übertragen. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Guten Abend und ein herzliches Willkommen zur Wahlhandlung. Ich bin von der 
Wahlkommission als Wahlleiterin benannt worden und möchte mich gern vorstellen. Steffi Meyer - seit knapp 
6 ½ Jahren im KSB Saalekreis tätig und seit 01.01.2015 als Geschäftsführerin aktiv. Neben mir das sehr gut 
motivierte Beratungsteam des Kreissportbundes, dass mich tatkräftig bei der Durchführung der Wahl sowie 
dem Stimmenzählen unterstützen wird. Danke bereits jetzt. Ich starte mit einer kurzen Erklärung der 
rechtlichen Situation: Nach § 21 der alten und neuen Satzung sind Wahlen durchzuführen, wenn sie 
entsprechend der Satzung des KSB anstehen, mit der Einberufung der Tagung bekanntgegeben und in die 
TO aufgenommen worden sind. Diese rechtlichen Voraussetzungen liegen vor. Die Kandidatenvorschläge 
für alle zu wählenden Ämter waren bis spätestens zwei Wochen vor dem KST schriftlich in der 
Geschäftsstelle des KSB einzureichen. Auch das war der Fall und diese Kandidatenliste war ab dem 
Zeitpunkt auf unserer KSB-Homepage einsehbar. In der Wahlversammlung selbst können durch die 
Delegierten weitere Wahlvorschläge unterbreitet werden, wenn die bisher vorgeschlagenen Kandidaten nicht 
die erforderliche Mehrheit erlangt haben (bzw. keine Kandidaten vorgeschlagen wurden.) Die Delegierten 
können unter diesen Voraussetzungen neue Vorschläge unterbreiten und sich selbst bewerben. Wahlen sind 
grundsätzlich offen (mit Stimmkarten) und einzeln oder im Block entsprechend der in der Satzung des KSB 
Saalekreis festgelegten Reihenfolge durchzuführen, soweit die Versammlung nicht eine andere 
Verfahrensweise beschließt. Wahlhandlungen werden nur auf Beschluss geheim vorgenommen. Dazu 
bedarf es bei der Abstimmung der einfachen Mehrheit der abgegebenen gültigen Stimmen. Gibt es für 
diesen Punkt Anträge durch die Delegierten? Nein. Danke. 
 
Weitere Hinweise der Wahlleitung: Es dürfen nur Mitglieder auf die Kandidatenliste gesetzt werden, die den 
in der Satzung des KSB Saalekreis genannten Voraussetzungen gerecht werden, ihr Einverständnis 
erklären und in der Regel anwesend sind. Jeder Delegierte hat das Recht zu Kandidatenvorschlägen zu 
sprechen, Fragen zu stellen und Einwände zu erheben. Die vorgeschlagenen Kandidaten sind verpflichtet, 
sich vorzustellen und die an sie gerichteten Sachfragen wahrheitsgemäß zu beantworten. Ein Kandidat ist 
bei einfacher Stimmenmehrheit gewählt. Bei zwei Kandidaten für ein Amt kann jeder Delegierte nur einmal 
seine Stimme für den einen oder anderen Kandidaten vergeben. Eine Mehrfachabgabe der Stimme ist 
unzulässig. Beginnen wir mit der Vorstellung der Kandidaten. 
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14. Vorstellung der Kandidaten 

 

Steffi Meyer – Wahlleitung: Ich bitte um die Vorstellung der Kandidaten. 
 
14.1. Kandidaten für das Präsidium 

 
Amt: Präsidentin 
Kandidatin: Angela Heimbach – Verein für Hallenradsport Mücheln 1951 e.V. 
 
Ich bin verheiratet und habe ein Kind. Seit über 50 Jahren mit dem Sport verbunden und seit 44 Jahren ÜL 
sowie seit 42 Jahren Kampfrichterin. Beruflich bin ich Rechtsanwältin und Zeitmanagement ist alles. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an die Kandidatin? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: 1. Vizepräsident für Grundsatzfragen/Kommunikation und Marketing 
Kandidat: Olaf Hilbig – SV „Glück Auf“ Plötz e.V. 
 
55 Jahre bin ich alt und verheiratet. Habe bereits zwei erwachsene Kinder und war schon mit vier Jahren im 
Leistungssport aktiv. Ich bin Marketing orientiert und habe mir diese Kandidatur lange überlegt, da mein 
Vorgänger gut und professionell gearbeitet hat. Sollte ich euer Vertrauen erhalten, werde ich alles 
daransetzen, zur Zufriedenheit zu arbeiten. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an den Kandidaten? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: Vizepräsidentin für Soziales und Gesundheitssport 
Kandidatin: Inge Wege – BSSV Merseburg e.V. 
 
Ich bin Inge Wege und aktive Übungsleiterin und arbeite in einem Büro. Herr Förster gibt sein Amt ab und 
fragte mich, ob ich in diese großen Fußstapfen treten möchte. Er hat mir versichert, dass er mir hilft, wenn es 
„wackelt“. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an die Kandidatin? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: Vizepräsidentin für Finanzen 
Kandidatin: Heidrun Tittmann – SV 1916 Beuna e.V. 
 
Ich bin 64 Jahre alt und das ist meine letzte Amtsperiode, dann können Jüngere dieses Amt übernehmen. 
Bin aktive ÜL in der Abteilung Kegeln und mit einem Fußball verrückten Mann verheiratet. Eine erwachsene 
Tochter habe ich, bin Finanzökonom, Hausfrau und warte auf meine Rente. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an die Kandidatin? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: Vizepräsident für Breitensportentwicklung 
Kandidat: Jens Franke – Wettiner SV 1920 e.V. 
 
Jens Franke - bin 47 Jahre, verheiratet, zwei Söhne und sie spielen Klavier und Fußball. In Halle-Dölau 
geboren und seit 20 Jahren in Halle wohnhaft. Habe Jura studiert und bin in einer Kanzlei in Halle tätig. 
Widrigkeiten zu bekämpfen ist für mich kein Problem. Als Trainer seit 20 Jahren aktiv und seit 10 Jahren 
Vorstandsvorsitzender. Soziales Engagement zeigen und für andere tätig werden, einfach anpacken - das 
möchte ich. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an den Kandidaten? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: Vizepräsident für Leistungssportentwicklung 
Kandidat: Hartmut Becker - MSV Buna Schkopau e. V. 
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Steffi Meyer – Wahlleitung: Der Sportfreund ist heute arbeitsbedingt nicht anwesend und sein Antrag auf 
Kandidatur liegt mir vor wie folgt: „Liebe Sportfreunde, liebe Sportfreundinnen, durch Gespräche mit 
Verantwortlichen im Landkreis wurde ich auf die anstehenden Wahlen beim KSB Saalekreis aufmerksam 
gemacht. Da ich über langjährige Erfahrungen im Leistungssport verfüge: als Trainer im Kanusport und vor 
allem als Vizepräsident Leistungssport des Landeskanu-Verbandes Sachsen-Anhaltes (9 Jahre) und in 
weiteren ehrenamtlichen Funktionen habe ich mich entschlossen, für die Funktion des Vizepräsidenten 
Leistungssport des KSB Saalekreis zu kandidieren. Mit meinen Erfahrungen möchte ich meinen Beitrag zur 
weiteren sportlichen Entwicklung des Saalekreises leisten. Hartmut Becker, Merseburg 20.03.2019.“ 
 
 
Amt: Vizepräsidentin für Frauensport und Gleichstellung 
Kandidatin: Gabriela Bach – Merseburger Rudergesellschaft e.V. 
 
Gabriela Bach und ich bin 53 Jahre, verheiratet und habe einen erwachsenen Sohn. Seit über 30 Jahren im 
Chemiewerk in Schkopau im Bereich technisches Controlling tätig. Über 11 Jahre mit dem Sport verbunden 
und habe als Hobby: Rudern, aktuell im Freizeit- und Wanderrudern. Ich trainiere Kinder und Jugendliche 
und bin seit 20 Jahren im Verein. Hoffe auf neue Ideen im Präsidium und sehe die Aufgabe darin, bisheriges 
weiter zu führen, neues einzubringen und die gestellten Erwartungen erfüllen zu können. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an die Kandidatin? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: Vizepräsident für Bildung, Ehrung und Tradition 
Kandidat: Andreas Bredau – SV Großkayna 1922 e.V. 
 
Andreas Bredau, bin 35 Jahre, verheiratet und habe drei Kinder (6/5/1). War selbst 20 Jahre im 
Leistungssport aktiv beim Mitteldeutschen Sportclub und in der LA bei den Halleschen 
Leichtathletikfreunden. Ich will mich einarbeiten und hoffe auf das Vertrauen, dass ich das Amt bestmöglich 
bewerkstelligen kann. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an den Kandidaten?  
 
Angela Heimbach: Im Leistungssport tätig gewesen?  
Andreas Bredau: Karriere beendet nach vielen Jahren im Bobsport - 12 Jahre Anschieber im Zweier sowie 
Vierer-Bob bei den Piloten: Matthias Höpfner, Manuel Machata, Thomas Florschütz und zuletzt Nico 
Walther. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Weitere Fragen an den Kandidaten? Nein. Danke für die Vorstellung 
 
 
14.2. Kandidaten Kassenprüfer 
 
Amt: Kassenprüfer 
Kandidat: Reinhard Mattes – SV Eintracht Gröbers e.V. 
 
63 Jahre bin ich alt, seit 2002 im Verein und Übungsleiter für Nordic Walking. Ich bin verheiratet und habe 
bereits zwei erwachsene Kinder und viele Enkel. Beruflich bin ich im Gesundheitsamt des Saalekreises tätig. 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Fragen an den Kandidaten? Keine. Danke für die Vorstellung 
 
 
Amt: Kassenprüferin 
Kandidatin: Brigitte Nehmsch – BSSV Merseburg e.V. – nicht anwesend 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Die Sportfreundin ist heute nicht anwesend aber eine Bereitschaftserklärung der 
Kandidatin liegt vor: „Hiermit erkläre ich mich bereit, weiterhin als Kassenprüferin beim KSB Saalekreis tätig 
zu sein und kandidiere zur Wahl am 08.04.2019. Ich wurde 1949 in Halle geboren, habe Mathematik und 
Physik studiert und Zusatzstudium in Informatik und Betriebswirtschaftslehre absolviert. Seit 5 Jahren bin ich 
als Übungsleiterin beim Behinderten- und Seniorensport tätig. Seit der letzten Wahl bin ich im KSB SK eine 
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der drei Kassenprüfer. Falls ich am 08.04.2019 gewählt werde, nehme ich die Wahl an und bedanke mich für 
das Vertrauen. Brigitte Nehmsch, Merseburg, 20.03.2019.“ 
 
Amt: Kassenprüfer 
Kandidat: Udo Trömel – TSG Gymnasiuim Querfurt e. V.  – nicht anwesend 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Der Sportfreund ist heute nicht anwesend und sein Antrag sowie ein kurzer 
Lebenslauf auf Kandidatur liegt mir vor wie folgt: „Liebe Sportfreunde, an der Wahlveranstaltung kann ich 
leider nicht teilnehmen. Im Fall einer Wiederwahl erkläre ich mich bereit, weitere vier Jahre als Kassenprüfer 
weiterzuarbeiten. Udo Trömel, 23.03.2019.“ 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Auszug aus dem Lebenslauf wird verlesen: „…über 30 Jahre Erfahrung im 
Rechnungswesen und als Buchhalter, seit 2000 Leiter Rechnungswesen und Controlling in verschiedenen 
Firmen und jetzt im Rentenalter…“ 
 
 

 
15. Wahl der Mitglieder des Präsidiums in der festgelegten Zusammensetzung 

 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Vielen Dank für die Vorstellung der Kandidaten. Treten wir nunmehr in den 
Wahlakt ein. Hierzu bitte ich um das entsprechende Erheben der Stimmkarten zur eindeutigen 
Erkennbarkeit. Danke. 
 
 
15.1. Präsidentin - Kandidatin: Angela Heimbach 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 
15.2 1. Vizepräsident für Grundsatzfragen/Kommunikation und Marketing - Kandidat: Olaf Hilbig – SV 

„Glück Auf“ Plötz e.V. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 
15.3 Vizepräsidentin für Soziales und Gesundheitssport - Kandidatin: Inge Wege – BSSV Merseburg e.V. 
Abstimmungsergebnis: 2 Enthaltungen, mehrheitlich gewählt  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 
15.4 Vizepräsidentin für Finanzen - Kandidatin: Heidrun Tittmann – SV 1916 Beuna e.V. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 
15.5 Vizepräsident für Breitensportentwicklung - Kandidat: Jens Franke – Wettiner SV 1920 e.V. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 
15.6 Vizepräsident für Leistungssportentwicklung - Kandidat: Hartmut Becker - MSV Buna Schkopau e. V. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja (Einverständnis zur Annahme der Wahl liegt der 
Wahlkommission schriftlich vor) - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 
15.7 Vizepräsidentin für Frauensport und Gleichstellung - Kandidatin: Gabriela Bach – Merseburger 

Rudergesellschaft e.V. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
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15.8 Vizepräsident für Bildung, Ehrung und Tradition - Kandidat: Andreas Bredau – SV Großkayna 1922 

e.V. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nimmst du die Wahl an? – Ja - Herzlichen Glückwunsch! 
 
 

 
16. Wahl der Kassenprüfer  

 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Als Kassenprüfer liegen drei Kandidatenvorschläge vor, die sich bereits 
vorgestellt haben bzw. dessen Anträge auf Kandidatur verlesen worden sind. Die Abstimmung erfolgt im 
Block und offen. Gibt es Fragen zur Abstimmung? Nein. Dann stimmen wir im Block und offen ab und ich 
bitte um das Erheben der Stimmkarten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

Steffi Meyer – Wahlleitung: Nehmt ihr die Wahl an? – Einzelne Zustimmung jedes Kandidaten erhalten bzw. 
hat schriftlich vorgelegen - Herzlichen Glückwunsch! 
 
Steffi Meyer – Wahlleitung: Damit ist der Wahlakt abgeschlossen und das neue Präsidium und die 
Kassenprüfer für die neue Legislaturperiode sind gewählt – allen noch einmal unseren herzlichen 
Glückwunsch und viel Freude bei der umfangreichen Arbeit. Die Vorsitzende der Sportjugend, Silvana 
Günther, wurde bereits zum Kreisjugendtag am 19.03.2019 gewählt. Herzlichen Glückwunsch. 
 
Die Tagungsleitung wird wieder von Roland Schwarz übernommen. 
 
 
17. Verschiedenes 

 

Die erneut wieder gewählte Präsidentin des Kreissportbundes, Angela Heimbach, erläutert noch die 
anstehenden Veranstaltungstermine im Saalekreis 2019 und lädt bereits heute ganz herzlich zum Dabeisein 
und ausprobieren ein. 
 

 

 

18. Schlusswort der Präsidentin 

 
Angela Heimbach – Präsidentin des KSB Saalekreis: Ich denke, wir haben gut gearbeitet, es ist mir eine 
Ehre, das Präsidium wieder anführen zu können. Es kündigen sich tolle Dinge an und Probleme werden 
nicht einfacher. Wir stehen zusammen und müssen zusammenhalten, wenn wir Werte für die Gesellschaft 
erbringen wollen. Ich bedanke mich bei den ausgeschiedenen Präsidiumsmitgliedern. Wir werden euch nicht 
verlieren, ihr habt auch Verantwortung für eure Vereine, Danke auch an das Hauptamt in den letzten Jahren 
und ich freue mich über Euer aller Engagement. Wir können die Gesellschaft nicht ändern, aber wir können 
sie mitgestalten. 
 
Vielen Dank und guten Heimweg! 
 

 

 
 
 
_____________ ______________ ______________ ______________ 
Angela Heimbach Roland Schwarz Steffi Meyer Ines Schull 
Präsidentin 1. Vizepräsident Wahlleiterin Protokollantin 
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4. Ordentlicher Kreissporttag

Herzlich willkommen!

KreisSportBund Saalekreis e.V.

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung

KreisSportBund Saalekreis e.V.
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TOP 2 Gedenkminute für verstorbene 
Sportfreundinnen und Sportfreunde

KreisSportBund Saalekreis e.V.
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TOP 3 Bestätigung des Tagungsleiters, 
Bestellung der Protokollantin 

KreisSportBund Saalekreis e.V.
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TOP 4 Prüfung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einberufung des Kreissporttages 
sowie Feststellung der 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

KreisSportBund Saalekreis e.V.
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TOP 5 Beschlussfassung zur Tagesordnung

KreisSportBund Saalekreis e.V.
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Beschlussfassung zur Tagesordnung

Tagesordnung (Teil 1)

1. Begrüßung und Eröffnung
2. Gedenkminute für verstorbene Sportfreundinnen und Sportfreunde
3. Bestätigung des Tagungsleiters, Bestellung der Protokollantin
4. Prüfung der Ordnungsmäßigkeit der Einberufung des Kreissporttages 

sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung
5. Beschlussfassung zur Tagesordnung
6. Grußworte der Ehrengäste
7. Berichterstattung

7.1. Bericht des Präsidiums
7.2. Bericht der Vizepräsidentin für Finanzen
7.3. Bericht der Kassenprüfer

8. Aussprache zu den Berichten
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Beschlussfassung zur Tagesordnung

Tagesordnung (Teil 2)

9. Beschlussfassung zu den Berichten und Entlastung des Präsidiums
9.1. Beschluss zum Bericht des Präsidium
9.2. Beschluss zum Jahresabschluss 2018
9.3. Beschluss über den Bericht der Kassenprüfer
9.4. Entlastung des Präsidiums für die Jahre 2015-2018

10. Vorstellung und Beschluss zum Haushaltsplan 2019
11. Ehrungen, Aufnahme eines neuen Vereins
12. Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen

12.1.   Antrag auf Neufassung der KSB-Satzung vom 30.03.2015
13. Wahl der Wahlkommission
14. Vorstellung der Kandidaten

14.1.   Kandidaten Präsidium
14.2.   Kandidaten Kassenprüfer
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Beschlussfassung zur Tagesordnung

Tagesordnung (Teil 3)

15. Wahl der Mitglieder des Präsidiums in der festgelegten 
Zusammensetzung
15.1.    Präsident/in
15.2.   1. Vizepräsident/in für Grundsatzfragen/Kommunikation und 

Marketing
15.3.   Vizepräsident/in für Soziales und Gesundheitssport
15.4.   Vizepräsident/in für Finanzen
15.5.   Vizepräsident/in für Breitensportentwicklung
15.6.   Vizepräsident/in für Leistungssportentwicklung
15.7.   Vizepräsident/in für Frauensport und Gleichstellung
15.8.   Vizepräsident/in für Bildung, Ehrung und Tradition

16. Wahl der Kassenprüfer
17. Verschiedenes
18. Schlusswort des/der Präsidenten/in
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TOP 5 Beschlussfassung zur Tagesordnung
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TOP 6 Grußworte der Ehrengäste
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Ines Kramer
Finanzvorstand des LandesSportBundes Sachsen-Anhalt e.V.

Grußworte der Ehrengäste
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Antje Klecar
Bürgermeisterin der Stadt Wettin-Löbejün

Grußworte der Ehrengäste
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TOP 7 Berichterstattung
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TOP 7.1 Bericht des Präsidiums
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Bericht des Präsidiums

Strukturelle Entwicklung
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Bericht des Präsidiums

Strukturelle Entwicklung
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Bericht des Präsidiums

Strukturelle Entwicklung
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Bericht des Präsidiums
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Strukturelle Entwicklung
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Bericht des Präsidiums

Strukturelle Entwicklung
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Bericht des Präsidiums

Strukturelle Entwicklung
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Bericht des Präsidiums

Aus- und Fortbildung
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Bericht des Präsidiums

Aus- und Fortbildung

jährliches Angebot:
− DOSB Lizenzausbildung

• Zwei Basislehrgänge sportartübergreifender Breitensport (45 LE)
• Ein Aufbaulehrgang sportartübergreifender Breitensport (75 LE)

− Fortbildungen zur Verlängerung der DOSB-Lizenz (wechselnde Themen)
• Seniorensport in Koop. mit LSB (8 LE)
• Gesundheitssport in Koop. mit LTV (6 LE)
• Sportabzeichentag (4 LE)
• Frauensportaktionstag (4 LE)
• Kinderschutz in Koop. mit Sportjugend Sachsen-Anhalt (3 LE)
• Fortbildung C-Lizenz sportartübergreifender Breitensport (15 LE)

− Weitere Angebote:
• Diverse Bildungsangebote für Vereinsvorstände
• Prüfberechtigung Deutsches Sportabzeichen
• Fortbildungen Sportlehrer*innen
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Bericht des Präsidiums

Aus- und Fortbildung
Anzahl tätiger und lizenzierter 
Übungsleiter in den Vereinen 
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Bericht des Präsidiums

Sportpolitik

− Vermittlung, Hilfestellung und Beratung zu vielfältigen Problemstellungen 
zwischen Sportvereinen und Kommunal-, Kreis- und Landespolitik

− Zahlreiche Beratungen und Gespräche mit Dachverbänden und Landespolitik
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Bericht des Präsidiums

Sport und Gesellschaft

Handlungsfelder

− Pflege und Ausbau der Netzwerkstrukturen
− Themenspezifische Schulungsangebote zur Wissensvermittlung in Aus- und 

Fortbildung
− Organisation und Etablierung von Sportevents zum praktischen Erleben 

gesellschaftlicher Vielfalt und Vermittlung von demokratischen Werten
− Vereinsberatungen zu Problemstellungen wie Diskriminierung, Rassismus, 

Antisemitismus, Extremismus und Gewalt
− Integrationsmaßnahmen in Kooperation mit Sportvereinen des Landkreises,
− Begegnungen von Menschen mit und ohne Behinderung schaffen.
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Bericht des Präsidiums

Sport und Gesellschaft
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Bericht des Präsidiums

Kinder- und Jugendsport

− 9.614 Kinder- und Jugendliche (bis 26 J.)
− 222 Vereine mit Kindern und Jugendlichen
− 35,7 % der Gesamtmitglieder
− weiblich  3.647 / männlich 5.967
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Bericht des Präsidiums

Kinder- und Jugendsport
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Bericht des Präsidiums

Kinder- und Jugendsport

Veranstaltungen

− Kita-Sportfeste in Merseburg und Niemberg
− Kreis- Kinder- und Jugendspiele
− Sportgala
− Nachwuchssportlerehrung
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Bericht des Präsidiums

Kinder- und Jugendsport Projekt „MINIKIDS“

Start in 2019: Loderslebener SV, SV Beuna und SV Eintracht Gröbers
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Bericht des Präsidiums

Kinder- und Jugendsport
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Bericht des Präsidiums

Leistungssport
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Bericht des Präsidiums

Leistungssport

Landesleistungsstützpunkte 2017 und 2018
 TSV Stahl Rothenburg e.V. (Skisprung)
 SSV 1885 Teutschenthal e.V. – WLT (Leichtathletik)
 RSV Zscherben e.V. (Radball)
 DLRG OG Leuna-Merseburg e.V. (Rettungsschwimmen)
 TSV Leuna e.V. (Skilanglauf)
 MSV Buna Schkopau e.V. (Boxen)
 MSV Buna Schkopau e.V. (Gewichtheben)
 MSV Buna Schkopau e.V. (Leichtathletik)
 MSC Teutschenthal e.V. (Motorsport)
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Bericht des Präsidiums

Leistungssport

Talente im Spitzensport

Jessica Löschke Josephin Laue
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Bericht des Präsidiums

Leistungssport
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Bericht des Präsidiums

Leistungssport

Projekt „Talentfindung / Talentförderung“ 

 Projekt nun im dritten Jahr im Saalekreis
 In diesem Schuljahr wurden im Saalekreis insgesamt 1.514 Schüler der 

Klassenstufe 3 aus 46 Grundschulen getestet
 242 Einladungen + 53 Wildcards an Schüler des Saalekreises zu den 

Sachsen-Anhalt Spielen 
 Kinder ohne Einladung (7 Schulen)

erhielten Postkarten KOMM ZUM SPORT
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Bericht des Präsidiums

Leistungssport

Projekt „Talentfindung / Talentförderung“ 

Talentgruppe im Saalekreis – MSV Buna Schkopau e.V.
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Bericht des Präsidiums

Breitensport

Traditionelle Veranstaltungen

 Merseburger Sportabzeichentag
 SPORTARENA Saalekreis
 Frauensportaktionstag

• ca. 200 Teilnehmerinnen mit mehr als 30 Workshops
 Merseburger Neujahrslauf

• mit 570 bis 620 Teilnehmern
 Weitere Veranstaltungen mit KSB-Beteiligung:

• Kreisfamilientag
• Frauensporttag SSV Rabe
• run up
• Merseburger Benefizlauf
• usw.
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Bericht des Präsidiums

Breitensport Merseburger Sportabzeichentag



Anhang zum Protokoll 4. Ordentlicher 

Kreissporttag

08.04.2019

8

4. Ordentlicher Kreissporttag       |        Löbejün, 08. April 2019       |        www.kreissportbund-saal ekrei s.de

Bericht des Präsidiums

Breitensport
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Bericht des Präsidiums

Breitensport

Gütesiegel Familienfreundlicher Sportverein

Im Saalekreis zertifiziert sind:
• SG Eisdorf 1918 e.V.
• DLRG Ortsgruppe Leuna-Merseburg e.V.
• SpVgg Weißenschirmbach e.V.
• SV "Glück Auf" Plötz e.V.
• Tollwitzer Radsportverein 1900 e.V.
• DLRG Ortsgruppe Geiseltalsee e.V.

Bewerbungen für 2019 
erwünscht!
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Bericht des Präsidiums

Vereinsförderung

Finanzielle Zuschüsse (Landkreis, Saalesparkasse) 2018*
(*ähnliche Summen w urden auch in den Jahren 2015 bis 2017 ausgereicht)

 Gesamtförderung der Saalesparkasse an die SV: 24.879,- €
 Förderung durch Landkreis Saalekreis: 31.644,- €

• für Kinder und Jugendliche
• ÜbungsleiterInnen
• Mitglieder Reha-Sport
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Bericht des Präsidiums

Vereinsförderung

Lotto-Toto

 Lotto-Projekt "Sportgeräte in den Sportvereinen Sachsen-Anhalts„
 2019 - 9 Vereine wurden mit einer Gesamtsumme von 3.834,- € gefördert

 SV 1916 Beuna e.V.
 SV Geiseltal Mücheln e.V.
 VfL Roßbach 1921 e.V.
 SV Zöschen 1912 e.V.
 Merseburger Rudergesellschaft e.V.
 Kanu-Club Bad Dürrenberg e.V.
 Tanzstudio Leuna/Merseburg e.V.
 VfB Blau-Weiß Hohenthurm e.V.
 Schützengilde Löbejün 1699 e.V.

 2018 – 3.890,- € an 6 Vereine
 2017 – 3.867,- € an 8 Vereine
 2016 – 3.899,- € an 7 Vereine
 2015 – 3.919,- € an 5 Vereine

4. Ordentlicher Kreissporttag       |        Löbejün, 08. April 2019       |        www.kreissportbund-saal ekrei s.de

Bericht des Präsidiums

Vereinsförderung

Weitere Schwerpunkte

• LSB-Pauschalförderung
• Sportstättenbau
• Landesprojekt „Sport in Schule und Verein“

 87 Arbeitsgemeinschaften und 7 Sportprojekte
• Arbeitsmarktprojekte

 Bundesprogramm „Soziale Teilhabe am Arbeitsmarkt“
 Bundesprogramm „MitArbeit - Teilhabe am Arbeitsmarkt für 

Langzeitarbeitslose“ 
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Bericht des Präsidiums

Ehrenmat

Übersicht über Veranstaltungen

• traditioneller Empfang  zum Tag des Ehrenamtes
• Ball des Sports
• Nachwuchssportlerehrung
• Ehrung beim Minister für Inneres und Sport
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TOP 7.2 Bericht der Vizepräsidentin für Finanzen
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Jahresabschluss 2018

Position Ist 31. 12.2018 Posi tion Ist 31.12. 2018

Zuw endungen V ereinsabführung Landess portbund 172 .413,99  €            
Landkreis für dive rse Zw ecke 58.144,00 €              

Landkreis Jugendpauscha le 15.000,00 €              Kosten Gesc häftsstelle/Hauptamt

LSB S- A Sportförderung 138.686,12 €            Betriebskosten Gesc häftsstelle 3 .731 ,03  €                
Miete  Geschäftsstelle 4 .248 ,00  €                

Mitg liedsbe iträge Büromate rial 522 ,64  €                   
Mitg liedsbe iträge  LSB/Ve rsicherung 172.413,99 €            Porto , Telefon 2 .819 ,61  €                

Mitg liedsbe iträge KSB 20.052,00 €              Instandhaltungskosten 107 ,10  €                   

Bei tragsrückführung LSB 4.141,97 €                V ersiche rungen  1 .001 ,21  €                
Kosten Präsidum, Hauptaus schuss 1 .024 ,60  €                

Sonstige Einnahmen A bschre ibungen 1 .594 ,09  €                

Spenden 66.335,00 €              A ufw endungen für Ehrungen 9 .141 ,80  €                
Sponsoring 14.410,00 €              Sons tige  Auf w endungen 10 .916 ,77  €              

Sac hspenden 2.038,38 €                

Lehrgänge 3.976,50 €                Personalkosten Hauptamt 196 .089,33  €            
Projekt SSV 4.488,00 €                Beruf sgenos senschaft 763 ,78  €                   

Sportve ranstaltungen 13.639,00 €              Reisekos ten 2 .669 ,70  €                

Kul ture lle V eranstaltungen 8.081,53 €                
Sonstige Einnahmen 2.823,04 €                Zuw endungen an V ereine 56 .583 ,35  €              

Einnahmen aus Preisgeldern 5.500,00 €                

Sportjugend 1.776,00 €                Sportver anstaltungen /s onstige Verans taltungen 31 .450 ,60  €              
Sportjugend 5 .228 ,67  €                

Einnahme " Soz iale Teilhabe" 223.035,56 €            Projekt Minikids 56 .713 ,87  €              

Einnahme Proj. Min ikids 56.175,00 €              Projekt SSV 3 .967 ,84  €                
Lehrarbe it 3 .038 ,03  €                

Ertr äge Auflös g. Rücklagen allgemein 12.980,00 €              Kulturelle  Ve ranstaltungen 23 .557 ,80  €              

A usgaben "Soziale Teilhabe" 223 .035,56  €            

Bildung Rücklage  ideeller Be reich 12 .800 ,00  €              

Jahresübers chuss 276 ,72  €                   

Gesam te innahm en: 823.696,09 €      Gesam tausgaben 823.696,09 €      

EINNAHMEN AUSGABEN

TOP 7.3 Bericht der Kassenprüfer
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TOP 8 Aussprache zu den Berichten
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TOP 9 Beschlussfassung zu den Berichten und 
Entlastung des Präsidiums

9.1. Beschluss zum Bericht des Präsidium
9.2. Beschluss zum Jahresabschluss 2018
9.3. Beschluss über den Bericht der Kassenprüfer
9.4. Entlastung des Präsidiums für die Jahre 

2015 bis 2018
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TOP 10 Vorstellung und Beschluss zum 
Haushaltsplan 2019
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Haushaltsplan 2019

Position Plan 2019 Posi tion Pl an 2019

Zuwendungen

Landkreis für diverse Zwecke 77.000, 00 € Vereinsabführung LSB/ Versicherung 172.795,00 €

Landkreis Jugendpauschale 15.000, 00 €

Kost en Geschäft sstelle/Hauptamt

LSB S-A Sportförderung 138.844,00 € Miete, Betriebskos ten der Geschäfts räume 8.000,00 €          

Bürobedarf 800,00 €            

Einnahme "MitArbeit - Soz iale Tei lhabe" 55.350, 00 € Porto, Telefon, Internet 3.000,00 €          

Einnahme Projek t "Minik ids " 55.000, 00 € Sons tige Kos ten 10.000,00 €        

Einnahmen für Projek t SSV 4.200, 00 € Vers icherungen 1.000,00 €          

Kost en Präsidium, Hauptausschuss 1.200,00 €          

Mitgliedsbeiträge Aufwendungen für Ehrungen 9.000,00 €          

Mitgliedsbeiträge/Vers icherungen LSB 172.795,00 € Aufwendungen für "Soz iale Tei lhabe" 55.350,00 €

Mitgliedsbeiträge KSB Saalek reis 20.043, 00 € Aufwendungen für Projek t "Minik ids " 55.000,00 €

Beitrags rückers tat tung LSB 4.000, 00 € Aufwendungen für Projek t SSV 4.200,00 €          

Spor tjugend 4.100,00 €          

Sonst ige Einnahmen Lehr arbeit 3.600,00 €          

Spenden/Sponsoring 66.000, 00 €

Tei lnehmergebühren Lehrgänge 6.000, 00 € Personalkosten 194.300,00 €      

Einnahmen Ver ans tal tungen 15.000, 00 € Reisekos ten 3.000,00 €          

Einnahmen Sportjugend 1.700, 00 € Verwaltungsberufsgenossenschaft 400,00 €            

Sonst ige Einnahmen 1.500, 00 € F örderung Vereine 75.000,00 €        

Auflösung Rück lagen ideeller Bereich 12.800,00 €        Spor t- und kulturelle Veranstal tungen 47.000,00 €        

Auflösung Rück lagen K inder- und 2.513,00 €          

Jugendsport

Gesamteinnahme n: 647.745,00 € Gesamtausgaben 647.745,00 €      

EINNAHMEN AUSGABEN

TOP 11 Ehrungen,
Aufnahme eines neuen Vereins
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Landesleistungsstützpunkte 2019 – 2020

MSV Buna Schkopau e.V. Gewichtheben
MSV Buna Schkopau e.V. Boxen
MSV Buna Schkopau e.V. Leichtathletik
SV Braunsbedra e.V. Ringen
VfB IMO Merseburg e.V. Fußball
SV 1885 Teutschenthal e.V. - WLT Leichtathletik
MSC Teutschenthal e.V. Motorsport
Chemie Volley Mitteldeutschland e.V. Volleyball
Kanu-Club Bad Dürrenberg e.V. Kanu-Slalom
Tollwitzer Radsportverein 1900 e.V. Hallenradsport
TSV Stahl Rothenburg e.V. Skisprung
SSV 90 Landsberg e.V. Leichtathletik
TSV Leuna e.V. Leichtathletik
TSV Leuna e.V. Skilanglauf
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Ehrungen

Sole-Jugend Bad Dürrenberg e.V. 
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Aufnahme eines neuen Vereins

TOP 12 Beratung und Beschlussfassung
zu Anträgen

12.1. Antrag auf Neufassung der KSB-Satzung
vom 30.03.2015
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TOP 13 Wahl der Wahlkommission
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TOP 14 Vorstellung der Kandidaten

14.1. Kandidaten Präsidium
14.2. Kandidaten Kassenprüfer
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Kandidaten Präsidium

Präsidentin
Kandidatin: Angela Heimbach – Verein für Hallenradsport Mücheln 1951 e.V.

1. Vizepräsident für Grundsatzfragen/Kommunikation und Marketing
Kandidat: Olaf Hilbig – SV „Glück Auf“ Plötz e.V.

Vizepräsidentin für Soziales und Gesundheitssport
Kandidatin: Inge Wege – BSSV Merseburg e.V.

Vizepräsidentin für Finanzen
Kandidatin: Heidrun Tittmann – SV 1916 Beuna e.V.

Vizepräsident für Breitensportentwicklung
Kandidat: Jens Franke – Wettiner SV 1920 e.V.

Vizepräsident für Leistungssportentwicklung
Kandidat: Hartmut Becker - MSV Buna Schkopau e. V.
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Vorstellung der Kandidaten

Kandidaten Präsidium

Vizepräsidentin für Frauensport und Gleichstellung
Kandidatin: Gabriela Bach – Merseburger Rudergesellschaft e.V.

Vizepräsident für Bildung, Ehrung und Tradition
Kandidat: Andreas Bredau – SV Großkayna 1922 e.V.

Kandidaten Kassenprüfer

Kandidatin: Brigitte Nehmsch – BSSV Merseburg e.V.

Kandidat: Udo Trömel – TSG Gymnasium Querfurt e.V.

Kandidat: Reinhard Mattes– SV Eintracht Gröbers e.V.
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Vorstellung der Kandidaten

TOP 15 Wahl der Mitglieder des Präsidiums in 
der festgelegten Zusammensetzung

15.1. Präsident/in
15.2. 1. Vizepräsident/in für Grundsatzfragen/ 

Kommunikation und Marketing
15.3. Vizepräsident/in für Soziales und Gesundheitssport
15.4. Vizepräsident/in für Finanzen
15.5. Vizepräsident/in für Breitensportentwicklung
15.6. Vizepräsident/in für Leistungssportentwicklung
15.7. Vizepräsident/in für Frauensport und Gleichstellung
15.8. Vizepräsident/in für Bildung, Ehrung und Tradition
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TOP 16 Wahl der Kassenprüfer
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TOP 17 Verschiedenes
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Termine 2019

TOP 18 Schlusswort des/der Präsidenten/in
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Vielen Dank für eure 
Aufmerksamkeit!
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